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La Eucaristía: el más esponsal de 

los sacramentos… y la perfecta 

alegría / L'Eucaristia: el més 

esponsal dels sagraments… i la 

perfecta alegria. 
 

Domingo XXVII del Tiempo Ordinario, ciclo 

B 

 
4 de octubre de 2015: San Francisco de 

Asís. La Perfecta Alegría. 

 

Lectura del santo evangelio según san 

Marcos (10,2-16): 

 

En aquel tiempo, se acercaron unos 

fariseos y le preguntaron a Jesús, para 

ponerlo a prueba: «¿Le es lícito a un 

hombre divorciarse de su mujer?» 

Él les replicó: «¿Qué os ha mandado 

Moisés?» 

Contestaron: «Moisés Permitió divorciarse, dándole a la mujer un acta de 

repudio.» 

Jesús les dijo: «Por vuestra terquedad (o también: por vuestra dureza de 

corazón) dejó escrito Moisés este precepto. Al principio de la creación 

Dios "los creó hombre y mujer. Por eso abandonará el hombre a su padre y 

a su madre, se unirá a su mujer, y serán los dos una sola carne." De 

modo que ya no son dos, sino una sola carne. Lo que Dios ha unido, que 

no lo separe el hombre.» 

En casa, los discípulos volvieron a preguntarle sobre lo mismo. Él les 

dijo: «Si uno se divorcia de su mujer y se casa con otra, comete 

adulterio contra la primera. Y si ella se divorcia de su marido y se 

casa con otro, comete adulterio.» 

Le acercaban niños para que los tocara, pero los discípulos les 

regañaban. Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo: «Dejad que los niños se 

acerquen a mí: no se lo impidáis; de los que son como ellos es el reino 

de Dios. Os aseguro que el que no acepte el Reino de Dios como un niño, 

no entrará en él.» 

Y los abrazaba y los bendecía imponiéndoles las manos. 

 

Lectura de la carta a los Hebreos (2,9-11): 

 

Al que Dios había hecho un poco inferior a los ángeles, a Jesús, lo 

vemos ahora coronado de gloria y honor por su pasión y muerte. Así, por 

la gracia de Dios, ha padecido la muerte para bien de todos. Dios, para 

quien y por quien existe todo, juzgó conveniente, para llevar a una 

multitud de hijos a la gloria, perfeccionar y consagrar con sufrimientos 

al guía de su salvación (o también: al jefe que debía guiarlos a la 



2 

 

salvación). El santificador y los santificados proceden todos del mismo. 

Por eso no se avergüenza de llamarlos hermanos. 

 

Pensamientos para la homilía: 

 

Cuando Dios crea al hombre y la mujer, crea, a su imagen y semejanza una 

íntima comunidad de vida y de amor interpersonal, que dará a luz a nueva 

vida. Es lo que Dios es desde toda la Eternidad. 

 

Dios es un misterio infinito y eterno de Vida y de Amor interpersonal, 

Padre,Hijo y Espíritu Santo. Es el origen de todo y el destino al cual 

todo está llamado. 

 

Escuchemos nuevamente lo que hemos leído en la segunda lectura, de la 

Carta a los Hebreos:  

 

Dios, para quien y por quien existe todo, juzgó conveniente, para llevar 

a una multitud de hijos a la gloria, perfeccionar y consagrar con 

sufrimientos al guía de su salvación (o también: al jefe que debía guiarlos 

a la salvación). 

 

Para comprender lo que dice Jesús sobre el matrimonio cristiano, y que 

hemos escuchado en el Evangelio, tenemos que comprender primero lo que 

Dios Padre ha hecho por nosotros en Jesucristo: ha hecho, con nosotros, 

una Alianza Nueva y Eterna, sellada con una sangre derramada en una cruz. 

 

San Juan, en su primera carta, lo dirá de esta manera tan impresionante:  

 

Esto es el Amor, no que nosotros nos hayamos avanzado a amar a Dios, sino 

que Dios ha sido el primero en amarnos, tanto que ha mandado a su Hijo 

como víctima propiciatoria por nuestros pecados. Amados, si Dios nos ha 

amado tanto, también nosotros debemos amarnos los unos a los otros. 

 

¿Por qué el Amor entre los cristianos es, o debe ser, inquebrantable?, 

porque así es el Amor que Dios nos tiene. 

 

Moisés permitió el divorcio por la terquedad o dureza del corazón de los 

judíos. Pero en el principio la cosa no era así. En el principio Dios creó 

al hombre y a la mujer, a su imagen y semejanza, para que formaran una 

íntima comunidad de vida y de amor indestructible. Y fruto de este amor 

iban a ser los hijos y las hijas. 

 

De esta manera, el hombre y la mujer pasaban a ser pro-creadores, co-

creadores, con Dios, de nueva vida, y vida eterna. Vida eterna, porque los 

hijos y las hijas, que todavía no han nacido, nacerán, vendrán a la 

existencia en este mundo, si Dios quiere, y existirán eternamente. 
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Pero, padre, ¿si el matrimonio ha sido un fracaso, y la convivencia no es 

ya posible? 

 

Si éste es realmente el caso, la Iglesia siempre ha enseñado que puede  

aconsejarse la separación de los esposos. Después de un intento serio de 

arreglar los problemas con la ayuda del cielo y de la comunidad cristiana. 

  

Pero aunque haya una separación, el vínculo matrimonial persiste, a no ser 

que un tribunal eclesiástico dictamine que aquel matrimonio fue nulo. Es 

decir, que nunca existió. Esto suele ser por falta de madurez de los 

esposos en el momento del matrimonio. También pueden darse otras causas 

de nulidad, pero no son tan frecuentes. 

 

¡Si el matrimonio es válido, el fracaso matrimonial no lo anula! 

 

Entonces, padre, ¿qué le pide la Iglesia al esposo o a la esposa 

abandonado, o abandonada? 

 

¡La fidelidad al cónyugue infiel! 

 

¿Cómo es esto posible? 

 

Humanamente no lo es, pero Dios lo hace posible.  

 

Dios es fiel a una humanidad infiel, con la cual ha establecido una Alianza 

Nueva y Eterna, sellada con una sangre derramada en una cruz. 

 

Y recordemos lo que nos ha dicho san Juan: 

 

SI DIOS NOS HA AMADO TANTO, TAMBIÉN NOSOTROS DEBEMOS AMARNOS LOS UNOS A 

LOS OTROS. 

 

¿Por qué tengo que mantenerme fiel a una persona que ha roto su promesa 

de fidelidad conmigo? 

 

Porque así te ama Dios a ti. Porque Dios se ha mantenido fiel a la Alianza 

que ha pactado contigo, a pesar de tus innumerables infidelidades, a pesar 

de tus innumerables pecados. 

 

Lo dice así la Palabra de Dios: 

 

Dios se mantiene fiel aunque nosotros le seamos infieles. 

 

Esta historia es una historia real: 

 

Una madre abandonó a esposo e hijos, para marcharse, a la aventura, con 

otro hombre. El esposo y los hijos abandonados perseveraron en la oración 
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por el retorno de la esposa y madre, que les ha abandonado.  

 

La perseverancia en la oración fue premiada, pues al cabo de unos años, 

la esposa volvió al hogar que había abandonado, y fue recibida como lo que 

era, a pesar de lo que había hecho: como la REINA DE LA CASA. 

 

Lo que Jesús ha dicho sobre el matrimonio, en el evangelio de hoy, San 

Pablo lo dirá referido a Jesús y a su esposa la Iglesia:  

“... Es un gran misterio: yo lo refiero a Cristo y a la Iglesia.” 

 

La eucaristía hermanos y hermanas, que nos disponemos a celebrar, es el 

más esponsal de todos los sacramentos. Aquí venimos a celebrar, cada 

domingo, una Alianza Nueva y Eterna, hecha por Dios con cada uno de 

nosotros, y sellada con una sangre derramada en una cruz. 

 

Una Alianza que rompemos, por nuestra parte, cada vez que pecamos pero que 

Dios, por su parte, NO ROMPE NUNCA JAMÁS. MANTENIÉNDOSE FIEL A PESAR DE 

NUESTRAS INNUMERABLES INFIDELIDADES. 

 

En la Eucaristía, por tanto (nos lo dice San Juan Pablo II, el grande, y 

lo recordamos tantas veces), damos gracias por el Amor más grande que este 

mundo ha conocido y también venimos a aprender a amar así: CON UN AMOR QUE 

TODO LO CREE, TODO LO ESPERA, TODO LO AGUANTA... CON UN AMOR QUE NO PASA 

NUNCA. 

 

UN AMOR REDENTOR DISPUESTO A SUFRIRLO TODO PARA AYUDAR A LLEVAR A MUCHOS 

HIJOS E HIJAS A LA GLORIA DEL CIELO, DESPUES DE TANTAS INFIDELIDADES Y 

PECADOS, DESPUÉS DE TANTAS TORMENTAS EN ESTE VALLE DE LÁGRIMAS. 

 

María Santísima, Madre de Dios y Madre nuestra, todos los santos y santas 

de Dios y todos los ángeles del cielo, y todos los ángeles de la guarda 

que nos acompañan en la tierra (y que el pasado 2 de octubre celebrábamos), 

nos ayudarán. 
 

Que así sea / Que així sigui 

 

Mn. Joan Manuel Serra i Oller 

 

jserrao@bisbatsantfeliu.cat) 
www.bisbatsantfeliu.cat / www.mossenjoan.com  
Ver esta y otras homilías mías en: www.mossenjoan.com/index_JMSO.html 

www.evangelizaciondigital.org www.movimientosacerdotalmariano.es 
www.camino-neocatecumenal.org 
500 años del nacimiento de Santa Teresa de Ávila: 

www.mistica.es / www.carmelcat.cat / www.stj500.es / www.stj500.cat 

mailto:jserrao@bisbatsantfeliu.cat
http://www.bisbatsantfeliu.cat/
http://www.mossenjoan.com/
http://www.mossenjoan.com/index_JMSO.html
http://www.evangelizaciondigital.org/
http://www.movimientosacerdotalmariano.es/
http://www.camino-neocatecumenal.org/
http://www.mistica.es/
http://www.carmelcat.cat/
http://www.stj500.es/
http://www.stj500.cat/
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DE LA 

VERDADERA Y 

PERFECTA 

ALEGRÍA 

El mismo fray 

Leonardo refirió 

allí mismo que 

cierto día el 

bienaventurado 

Francisco, en Santa 

María, llamó a fray 

León y le dijo: 

«Hermano León, 

escribe». El cual 

respondió: «Heme 

aquí preparado». 

«Escribe –dijo– 

cuál es la 

verdadera alegría.  

Viene un mensajero 

y dice que todos los maestros de París han ingresado en la Orden. Escribe: 

No es la verdadera alegría. Y que también, todos los prelados 

ultramontanos, arzobispos y obispos; y que también, el rey de Francia y 

el rey de Inglaterra. Escribe: No es la verdadera alegría.  

También, que mis frailes se fueron a los infieles y los convirtieron a 

todos a la fe; también, que tengo tanta gracia de Dios que sano a los 

enfermos y hago muchos milagros: Te digo que en todas estas cosas no está 

la verdadera alegría.  

Pero ¿cuál es la verdadera alegría? Vuelvo de Perusa y en una noche 

profunda llegó acá, y es el tiempo de un invierno de lodos y tan frío, que 

se forman canelones del agua fría congelada en las extremidades de la 

túnica, y hieren continuamente las piernas, y mana sangre de tales 

heridas. Y todo envuelto en lodo y frío y hielo, llego a la puerta, y, 

después de haber golpeado y llamado por largo tiempo, viene el hermano y 

pregunta: ¿Quién es? Yo respondo: El hermano Francisco. Y él dice: Vete; 

no es hora decente de andar de camino; no entrarás.  

E insistiendo yo de nuevo, me responde: Vete, tú eres un simple y un 

ignorante; ya no vienes con nosotros; nosotros somos tantos y tales, que 

no te necesitamos. Y yo de nuevo estoy de pie en la puerta y digo: Por 

amor de Dios recogedme esta noche. Y él responde: No lo haré. Vete al 

lugar de los Crucíferos y pide allí. Te digo que si hubiere tenido 

paciencia y no me hubiere alterado, que en esto está la verdadera alegría 

y la verdadera virtud y la salvación del alma.»  

 

http://www.franciscanos.org/esfa/veral.html  

 

Més sobre Sant Francesc: 

https://es.wikipedia.org/wiki/Francisco_de_As%C3%ADs  

http://www.franciscanos.org/esfa/veral.html
https://es.wikipedia.org/wiki/Francisco_de_Asís

